

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.502

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Jueves 18 de Mayo de 1916

Pagos por adelantado

FINCA DE RECREO

Por tener que ausentarse su dueño, SE VENDE en Callosa de Segura la magnífica finca de recreo y producto que se conoce con el nombre de VILLA BUEN RETIRO, la cual tiene un kilómetro de extensión, cercada toda de muro, consta de Chalet y cinco casas más para alquilar, teniendo además 22 tahullas de jardín con toda clase de árboles frutales y extensísimo palmeral, 200 metros de emparrado y diez tahullas y media de naranjos.—Para más detalles dirigirse a D. Emilio Galiana, Mendez-Núñez, 42, Barbería—Alicante

Sobre el triste asunto

La caridad pública es inagotable, pero no así la oficial que oye indiferente los lamentos del hambre y no toma determinación alguna encaminada a conjurar un conflicto tan espantoso, tan indigno como el de la miseria que roe a los desdichados aislados de las Casas de Beneficencia.

El pueblo ha respondido a sus sentimientos generosos, pero la política sigue impertérrita su camino de mangoneos y chanchullos sin que un político honrado, de los que pueden imponer su voluntad como caciques y como dueños y señores del poder, hayan hecho nada digno de elogio.

No toda la culpa es de ellos: este pueblo generoso e hidalgo no ha sabido pedir a sus administradores estrecha cuenta de sus obras y no teniendo nada que temer he ahí que los políticos, considerándose invulnerables y omnipotentes, siguen su ruta de desaciertos sin preocuparse de rectificar su conducta censurable.

Después de lo ocurrido el Alcalde continúa en su sitio, en su sitio continúa el Gobernador Civil y tampoco han dejado sus cargos esos señores de la Diputación que siendo administradores de los intereses provinciales nada tienen que administrar por obra y gracia del mayor de los desahogos políticos.

Nadie ha dimitido.

Las ciencias adelantan como dice el personaje de «La Verbena de la Paloma» y esta frase puede ser un símbolo aplicable a la vida actual de los pueblos.

Hace veinte años, este pueblo no hubiera tolerado un minuto más a sus desastrosos administradores; en aquella fecha cualquier político hubiera sabido dimitir a tiempo.

Pero hoy la entereza popular está

dormida, y el egoísmo político mas despierto que nunca.

Y así se explican estas vergüenzas, estos atropellos y estas iniquidades que de día en día irán subiendo en intensidad e importancia.

Después de los recientes y vergonzosos hechos acaecidos en la Beneficencia, oficialmente todo está igual: los Ayuntamientos no ingresan el contingente provincial amparados en la omnipotencia del cacique, seguros de que no ha de proceder contra ellos el rigor de la ley.

¿Y qué hace en tanto el hijo adoptivo de Alicante Sr. Francos Rodríguez?

Su vida en la corte es una fiesta continua; no tiene tiempo suficiente para acudir a los banquetes que le ofrecen y de los cuales hace «El Día» grandes reseñas, y claro, con tanto banqueteo y en continua indigestión, es muy natural y lógico que no se acuerde ni le importe que en las Casas de Beneficencia de Alicante, sufran hambre un centenar de niños sin padre y viejos achacosos cuya despedida de la vida es un bostezo desgarrador.

D. Rafael Alvarez Sereix

Nuestro respetable y distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Rafael Alvarez Sereix, Inspector General de Ingenieros de Montes y de Ingenieros Geógrafos, ha tenido la atención, que mucho le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del Censo de la población de España, recientemente editado en Madrid, el cual consta de 500 paginas, impreso con magnífico papel y contiene curiosísimos datos del censo de población de todos los pueblos de las 49 provincias de España.

También nos ha remitido un ejemplar de la Estadística del Recluta-

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

miento y Reemplazo del Ejército que comprende el trienio 1912-1914 por regiones Militares, con expresión del número de mozos alistados, excluidos total y temporalmente, prófugos, etc. etc., y magníficos cartogramas, litografiados a varias tintas.

Agradecemos en cuanto vale la atención que con nosotres ha tenido el Sr. Alvarez Sereix.

NOTAS CURIOSAS

El estudio y los estimulantes

Las interesantes notas que a continuación publicamos las tomamos de un libro el «Estudio y los estimulantes» que en Filadelfia se ha publicado, cuyo libro contiene algunos hechos interesantes y curiosos acerca de las costumbres de los hombres de letras.

El autor tenía cartas de casi todos los escritores que menciona en su obra.

Aparece de este libro interesante, que el Dr. Holmes hace su trabajo literario sin estipulante alguno; él necesita una cabeza despejada. En una carta al autor, Mr. Hovelles dice que nunca usa tabaco excepto «un cigarrillo pequeño como un medio de defensa cuando muchos de la compañía están fumando; y generalmente toma agua con la comida. Cuando tomo vino, pienso que me debilita y quita mi fuerza para el trabajo literario hecho al día siguiente.»

El sabio Jorge M. Beard halló que «el alcohol tenía el efecto de entorpecer y hacer estúpidas sus facultades cualquiera que fuera la dosis empleada, mientras que el tabaco y el opio en dosis moderadas el té y especialmente el café, como también el cacao, tenían un efecto completamente contrario». Maik Tuain no usa estimulantes alcohólicos para escribir sus obras. Dice: «Nunca he visto el tiempo, de poder escribir a mí satisfac-

ción después de haber tomado una copa de vino.»

Es curioso el hecho de que Darwin tomaba una copa de vino todos los días según el consejo de su médico, como un remedio para el desvanecimiento pero creía que no le hacía bien. Pero dice: «He tomado rapé toda mi vida y siento mucho haber formado la costumbre, la cual frecuentemente he procurado y por algún tiempo logré hacerlo.»

El profesor Tyndall piensa que es mucho mejor vivir sin usar el vino y el tabaco.

Carlos Reacle dice que había procurado fumar cinco o seis veces, «pero siempre me puso mal y mi cabeza pesada, por consiguiente como no es una de las necesidades de la vida, cuesta dinero y me hace enfermo, la rechacé completamente y nunca he sentido la necesidad de fumar. He visto muchas personas que han sufrido los malos efectos del uso del tabaco y nunca he visto persona alguna que haya recibido provecho alguno de su uso.»

Wilkie Collins fuma como un remedio para la gota y Tomás Hardy no tiene fe alguna en el vino y nunca fumó en toda su vida.

El Dr. Eduardo Jerman procuró fumar cuando era joven pero halló la costumbre «sucia» y la abandonó. Ha usado el vino y la cerveza, pero piensa que el sueño es el mejor estimulante para el estudio.

R. S.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Artés.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante,

PAGINAS HISTORICAS

Reinas de España

Desde los más remotísimos tiempos, han habido las siguientes Reinas en España:

Gala Placidia, hermana del Emperador Honorio y viuda de Eusebio, hijo de Estilicon el vándalo, fué la esposa de Ataulfo, el primer rey godo.

Clotilde, hija del rey de Francia Clodoveo de Amalasio.

Gosninda, de Atanagilde.

Todosia, hija de Severiano, capitán general de los godos en Cartagena, de origen romano, y hermana de los santos Leandro, Fulgencio, Isidoro y Florensina fué esposa de Leovigildo, y a la muerte de Teodosia, casó este rey, en segundas nupcias con Gosninda, viuda de Atanagildo.

Clodovinda, de Recaredo I.

Hilduara de la familia real de Italia de Gundemaro.

Teodora, hija de Sisebuto, fué esposa de Suintila.

Reciverga, de estirpe real, de Chindovinto.

Liorbigotona, de Errigio.

Cijilona, de Egica.

Egilona, de Rodrigo, terminando con ésta la serie de Reinas godas.

Reinas de Asturias y León, fueron: Gandiosa, esposa de Pelayo.

Fraimba de Favila.

Ormesinda, de Alonso I.

Munia, ilustre dama navarra, de Fruela I.

Adosinda, hija de Alonso I, fué esposa de Silón.

Usenda Nulinona, de Bermundo I.

Berta, de Alonso II.

Paterna y Urraca, de Ramiro I.

Munia, de Ordoño I.

Jimena, antes Amelina, de la casa real de Francia, de Alonso III.

Nuña, hija del Conde Nuño Fernández de García.

Elvira Nuña, Urraca, joven gallega, hija de dos principales señores de aquellas tierras, y Sancha, hija del Rey de Navarra García Sanchez, de Ordoño II.

Urraca, de Fruela II.

Jimena, de Alonso IV.

Urraca y Teresa Florentina, hija de Sancho Abarca, Ramiro II.

Teresa, la que se cree fué hija del Conde de Monzon, de Sancho I.

Urraca, dama de notable belleza, aunque se ignora de qué familia procedía, de Ramiro III.

Velazquita y Elvira, de Bermudo II.

Elvira de Alonso V.

Jimena, de Bermudo III.

Reinas de Castilla y León, fueron: Sandra, esposa de Fernando I.

Alberta, dama francesa, de Sancho II.

Doña Urraca, reinó como hermana de Alonso VI. Este fué seis veces casado. La primera con doña Inés, que se cree fué italiana; la segunda, con doña Constanza, hija de Roberto I, duque de Borgoña; la tercera, con doña Berta, alemana, según unos, y toscana, según otros; la cuarta, con Zaida, hija de Aben-Abet, Rey de Sevilla, la que al bautismo tomó el nombre de Isabel; la quinta, con Doña Isabel, hija de Luis, Rey de Francia, y a sexta, Doña Beatriz, normanda, siendo cierto que tuvo como amiga interna a Jimena.

Doña Urraca y Doña Sancha, fueron Reinas propietarias.

Doña Berengela, hija del Conde de Barcelona D. Ramón Berenguer III y Doña Riquilda, hija de Uladislao, duque de Polonia, fueron esposas de Alonso VII, el Emperador, el que tuvo además dos amigas íntimas Eustrada y Sancha.

Doña Blanca, infanta de Navarra, hija del Rey García Ramirez, de Sancho III.

Fernando II fué tres veces casado: la primera, con Doña Urraca, Infanta de Portugal, hija del Rey D. Alonso Enriquez; se divorció de ésta y contrajo nuevas nupcias, con Doña Teresa de Lara, y la tercera, con Doña Urraca López, hija del Conde Don Lope Díaz, señor de Vizcaya.

Leonor de Inglaterra, hija del Rey Enrique II, fué esposa de Alonso VIII y además no falta historiador que le atribuya amores con la hermosa judía Raquel.

Doña Malfada, hija de D. Saacho II, rey de Portugal, casó con D. Enrique I.

Doña Berenguela, hija de D. Alonso VIII, fué reina propietaria.

(Continuara)

SUCESOS

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana, estará a cargo de los Facultativos señores Gueri y Ramos y del practicante don Antonio Orenes.

DENUNCIAS

Por infringir las ordenanzas municipales, han sido denunciados Francisco Calvo, Mercedes Guijarro, Juan Antón, Adela Martínez, María Hontesinos y Rafael Gomis.

EN LIBERTAD

Por haber cumplido el arresto que por orden judicial se le impuso, ha sido puesto en libertad Rafael Golf Bullón. Tiene conocimiento el Gobierno Civil.

HERIDO

En la clínica municipal, ha sido

curado de una herida contusa en la región frontal producida casualmente, Juan Grau Lluch, domiciliado en la calle de Villavieja, núm. 11.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

El operario José Ramos Ros, que se hallaba trabajando en el establecimiento propiedad de los señores Cros, ha sido asistido en la Casa de Socorro, de una contusión con erosión en el dorso del pié derecho, producido desempeñando su cometido.

Después de curado se trasladó a su domicilio Rmales, núm. 3.

OTRO INCIDENTE

En la Clínica Civil de esta capital, ha sido curado por los facultativos de guardia, el operario Antonio Blasco Laserna, que habita en la calle de Rafael Terol, núm. 6, de una contusión en la articulación de la rodilla izquierda, producida en el establecimiento propiedad de los señores Bernabé y Biosca.

Se dió conocimiento al Gobierno Civil.

CURADA

Pilar López Agras, domiciliada en la calle de Santa Ana, núm. 3, se ha presentado en la Casa de Socorro, donde ha sido curada de una herida contusa en la región frontal ocasionada casualmente.

Amor a tiros

Huelva.—El vecino del pueblo de Nerva, Francisco Ortiz, disparó un tiro contra su novia, porque ésta se negaba a seguir en relaciones.

A consecuencia del disparo la muchacha resultó herida.

El agresor, creyéndola muerta, se disparó dos tiros en la cabeza.

Está agonizante.

En la aldea de Vientos, con motivo de rivalidades, surgidas de la instalación de las cruces de Mayo, se trabó gran batalla entre los partidarios de unas y otras instalaciones.

A consecuencia de la riña hay muchos lesionados.

De la Guerra

ADVERTENCIAS A LOS BUQUES NEUTRALES

El embajador de Alemania ha entregado al ministro de Estado una comunicación para que se prevenga a los buques neutrales el peligro que corren al huir de los submarinos quieran ponerse al habla con ellos.

Recuerda el caso del vapor holandés al acercársele un submarino para cumplir las formalidades de visita,

que manifestó que el sumergible se dirgía al buque con intenciones hostiles.

MUERTE DEL JESUITA GENETHTEN

El jesuita Arturo Genethten, natural de Amberes que servía de camillero en el ejército belga, ha muerto por haberle alcanzado un casco de metralla en la primera línea de las trincheras cuando estaba recogiendo heridos.

YANKIS Y MEJICANOS

El general Carranza, ha manifestado que se ha llegado a un acuerdo entre los generales Scott y Obregón en nombre de los Gobiernos norteamericano y mejicano.

Se deja a cargo del gabinete mejicano el restablecimiento del orden en el norte de la república.

Las tropas americanas continuarán ocupando el territorio mejicano en que ahora se encuentran.

GENERAL FRANCES MUERTO

Un parte de París dice que el famoso general francés Juan Bautista Marchand, que tanto dió que hablar en el incidente de Fashoda en 1896, ha sido muerto en una acción en el frente francés.

Diputación Provincial

En la sesión celebrada hoy han sido elegidos.

Presidente.—D. José García Vidal.

Vice-presidente.—D. Antonio Lloret.

Vicepresidente de la Comisión provincial.—D. Francisco Ballesteros Meseguer.

En el próximo número daremos detalles completos de esta sesión.

La Casa del Pueblo y los Trabajadores

IV

En lo que afecta a las molestias que causa el teatro planteado y sostenido tenemos el siguiente dilema: admitir el teatro como medio de ingresos si los trabajadores lo apoyamos o hacer las sociedades un nuevo desembolso.

Pasemos a los «feroces» políticos que domiciliados están en la casa del Pueblo. Desapasionados cuando se trata del interés colectivo más que de partido, salimos a la defensa de esos compañeros políticos tan ultrajados por error de algunos y la maledicencia de los muchos.

Los obreros que dejando aparte fanatismo de ideales razonan y se capacitan de lo que es bueno para su cau-

sa, habrán de reconocer que esos compañeros políticos, obreros desheredados como los que más, buscan también su emancipación de clase, luchando contra los obstáculos del capitalismo o sea del actual régimen burgués.

Y luchan desesperadamente por sus derechos porque su partido su Programa Socialista les enseña que el principio de batalla está en la organización de Sociedades de resistencia esa es la primera medida de esos obreros políticos a quien tanto se injuria cuando su política es netamente económica y siempre buscando la transformación de la actual sociedad en un estado que da a los obreros lo que necesitan para su existencia.

Así, que esos políticos no son de los que se usan actualmente; su política como queda dicho, es proletaria.

Todos los desapasionados deben estimar a los compañeros políticos socialistas porque son los que con más entusiasmo pelean dentro de las sociedades obreras para organizarlas con una táctica adecuada al ambiente y educación actual de las masas obreras españolas.

No vamos a discutir ahora, aunque nos reservamos estadísticas para comprobarlo, la buena marcha que llevan las organizaciones obreras allí donde tienen influencia esos políticos; su buena marcha consiste en lo mucho que estudian y se capacitan para comprender el carácter y las circunstancias de las cosas.

Un ejemplo: En la Casa del Pueblo y entremos otra vez a nuestro asunto, los compañeros Rafael Sierra, Angel Martínez, Safael Millá y otros muchos que pertenecen a esa fracción política, capacitados deben estar o de confianza de los demás compañeros desapasionados deben ser, cuando ha muchos años vienen desempeñando los cargos de más responsabilidad en el Centro Obrero antes y en la Casa del Pueblo ahora.

¿Si son malos obreros, porqué los eligen? ¿porqué se les otorga esa confianza? Solamente son un pequeño grupo los políticos que allí existen y muchos los compañeros que integran las sociedades domiciliadas, lo que da a entender que esos políticos son dignos que se les confien cargos de tanta responsabilidad como vienen desempeñando.

No confundamos política de clase que es la que enseña a encariñarse en la organización obrera y la política burguesa que transforma o modela un poquito el mismo régimen pero que al fin el mismo es. Ya lo sabéis los que habláis contra, ese partido Socialista que gracias a él existe una organización obrera algo respetabilísima en España; a ese «Partido» es el

único que se debe la organización de los trabajadores.

No confundamos tampoco, de buena o mala fé, la potasa con la magnesia, porque nosotros en nuestra campaña no hemos nombrado nada que diga que las sociedades que están fuera de la Casa del Pueblo deban entrar, estamos hablando solamente para las que están en la Casa del Pueblo.

No confundamos que el periódico «El Luchador» admita artículos solamente nuestros, porque han publicado réplicas en contra nuestra que han estado bastante cargadas en insultos.

Hablemos en lo sucesivo del bien que para los trabajadores de Alicante será cuando todos en armonía demos el golpe final a la construcción de la Casa del Pueblo. Conste que no contestaremos a nada que no sea en el sentido de nuestra Casa del Pueblo para su bien y su engrandecimiento.

JUAN DE LUZ

Cornamentales

LA MODESTIA DE «PERCAL»

Este «Percal» es el señor que el domingo presidió la desdichada corrida fenomenal, y el hombre que es muy «modesto», aunque no recordándonos ni por equivocación al inolvidable D. Modesto, escribe en «El Día» del lunes una apreciación del espectáculo de puntos, y en esa apreciación que es muy mala, sea dicho esto sin modestia, dedica la mayoría de ella a hablar de su labor presidencial.

De las ciento treinta y cuatro líneas, (prescindiendo de los títulos) setenta y cinco son para bombearse descaradamente.

Ayer le rebatimos lo de la edad del ganado y hoy serán otros puntos. Aunque se moleste la modestia de «Percal» a quien pensamos hacer popular, sobre todo por «modestia».

Ha sido un caso insólito el de «Percal», aunque nosotros ya conocemos el percal.

El que los reservas cumplieran su verdadera misión de «entra» y «sal» merece elogios, pero sobre todo al «fundador» D. José Martínez Oriola, pero muy pocos el señor Percal que siguió las huellas gloriosas, pero no estableció el humanitario procedimiento.

En lo de cambiar las suertes a tiempo, sería cosa de discutirlo con calma.

Lo de mandar retirar al corral al sexto murubeño, si como él dice «no había motivo», ¿por qué lo hizo? ¿No expresa «que debió aguantar pacientemente el «chaparrón»? Luego él mismo da a conocer su falta de carácter para ocupar el palco presidencial. Si como cree no era justo lo que hizo; «Taurina de Levante» se lo debe tener en cuenta, ya que de haberse lidiado el sexto murube, se hubieran ahorrado el sobrero de Salas que podrían emplear en otra función. Luego con su falta de energía, perjudicó los intereses ajenos y por tanto no se debe consentir que vuelva a presidir para bien de las empresas y garantía del público.

Del sobrero dice que «recibió un

puyazo y un reflonazo» y que hubiera sido un disparate intolerable el fogearlo. El disparate fué el no haberlo. El reglamento expresa bien claramente «se pondrán banderillas de fuego al toro que no reciba mas de tres puyazos en toda regla». Luego si no recibió más que «uno» debió mandar fogearlo. Se hubiera ahorrado los gritos de ¡que lo mate el presidentel y hubiera cumplido con su deber; que no es precisamente ajustarse a las conveniencias de los toros.

PUYAZO

De viaje

El lunes último salió de esta capital a bordo del trasatlántico «Alicante», el joven radiotelegrafista Marco ni, D. Angel Lozano que en Cádiz pasará al «Isla de Panay» para hacer la línea de Nueva York a bordo de este último buque.

Deseamos un feliz viaje al Sr. Lozano a quien damos nuestra enhorabuena.

Muchacho listo

Se necesita para la venta de flores. Remuneración buena.—Para más informes dirijanse al chalé Villa-Marín, Plá del Bon Repós.

AVISO

La antigua y acreditada Profesora Señal Partes Doña Josefa Martínez, que durante muchísimos años ha estado establecida en el paseo de Méndez-Núñez, por un conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio desde la calle Infanta donde recientemente se trasladó a la de Cetaños 53 éra. prel.

252 Prop. Casa Maucci Barcelona

marchite los preciosos atractivos
que tanta pena y lágrimas me cues-
(tan,
haz que se junte en un sepulcro mis-
(mo
tu ya helada cenisa con la mía;
el mismo amor sobre su mármol frío
grabará por su mano el epitafio,
que por sí algún curioso peregrino
se llega más de cerca a contemplarla,
dirá: «Aquí yacen dos amantes finos:
»amor causó su mal y su desgracia:
»guárdate, caminante, de seguirlos.»

F I N

250 Prop. Casa Maucci Barcelona
Abelardo y Eloisa 249

«que unió nuestros besos en la vida»
adiós, errores que en mi tierno pe-
(cho
pintó tan dulces el amor lascivo.
Mi corazón a Dios se vuelva al cabo,
pues de todo al dejarte me despido.
Pero ¿qué triste voz me intimida
y turba el corazón despavorido?
Será... si ya es la hora de mi muerte,
ya se me acerca el término prescrito:
Una noche velaba arrodillada
sobre la losa de un sepulcro frío,
la moribunda luz ardía a pausas
con un esplendor pálido y sombrío:
y apenas consumida ya la mecha,
dió, al apagarse el último estallido:
cuando de una vecina sepultura
llegó esta triste voz a mis oídos:
«Detente, cara hermana, no te turbes:
»yo fui lo que eres tu hoy; nuestro
(destino

Desde Elche

Señor Alcalde: A consecuencia del agua que se desparrama de la fuente pública situada en la Puerta de Alicante, se ha formado junto a la misma un pestilente cenagal que pone en peligro la vida de los vecinos próximos a dicho lugar, pues en la época presente no es difícil la propagación de cualquier epidemia contagiosa.

Esperamos que el señor Alcalde ordene lo que en justicia corresponde en evitación de lo que anunciamos.

**

Y ya que al Sr. Alonso nos dirigimos, ¿por qué no se toma la molestia de revisar el pan que se expende en tiendas y tahonas y decomisa todo el que se halle falto de peso e impone fuertes multas a los desaprensivos industriales que lo elaboran?

Pues no es justo, que el pan continúe expendiéndose caro y falto de peso.

**

¿Puede decirnos el señor Alonso por qué no se riegan las calles Puente Ortices y adyacentes como se hacía antes?

Pasaron ya las elecciones y si te he visto no me acuerdo.

¡Mas higiene señor alcalde, mas higiene!

**

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

EL CORRESPONSAL

Don Venancio Alvarez

El semanario independiente de Aspe «El Mensajero», publica en el número correspondiente al domingo último, el discurso íntegro pronunciado en dicho pueblo el día 31 de Abril por el jefe provincial de Exploradores, capitán de Infantería D. Venancio Alvarez Rodríguez, con motivo de la promesa hecha por dicha institución.

El discurso pronunciado por el señor Alvarez es una arenga patriótica dirigida a los exploradores en la que en brillantes párrafos, hace resaltar la noble y desinteresada misión que les está encomendada.

Nuestra felicitación al bizarro capitán Sr. Alvarez.

Teatro de Verano

La empresa de este Teatro en su incansable deseo de presentar al público los mejores números de variedades, ha contratado a Mr. Caban, el cual debutará esta noche presentando setenta animales amaestrados.

Esta verdadera Arca de Noé se halla compuesta de caballitos, poneys, burros, cabras, monos y perros, que ejecutarán difíciles y emocionantes trabajos.

Secciones a las siete y cuarto y a las diez en punto.

Precios.—Butacas con entrada, 50 céntimos.—Entrada general, 25 id.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Carmen Dols Aracil, Vicenta Agulló Ferrándiz, Carmen Antas Pérez.

DEFUNCIONES

Domingo Gómez Rosdán, Felipe Blasco Escode.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Nuestro folleín

Próximos a terminar la publicación de la interesante novela histórica, titulada:

Abelardo y Eloísa

el lunes comenzaremos la de la no menos interesante y también histórica,

D. Juan de Serrallonga

debida a la pluma del notable escritor D. Alvaro Carrillo.

NOTICIAS

Se vende un kiosco en muy buenas condiciones.—Razón en la imprenta de este periódico.

SE NECESITAN oficiales de sastre en el taller de D. José Guarinos, calle de Ramales, 1, bajo.

SE VENDE

Una casa de construcción moderna, situada en la calle Ancha del pueblo de San Vicente, compuesta de planta baja con patio, huerto y dos aljibes y piso alite con puertas a la calle, conteniendo nueve habitaciones, terraza y otras dependencias.—También se venden terrenos para edificar a la entrada del mismo pueblo, lado izquierdo de la carretera de Alicante y en la prolongación de la calle de Colón. Al contado o a plazos. Razón en la administración de este periódico.

Enfermos

del estómago

Para digerir bien y normalizar cualquier dolencia del estómago recomendamos la «Digestona», miles de casos la acreditan. Probad con una caja y os convenceréis.—Depósito en Alicante. Droguerías de Sr. Reig y Remero.

Casa de comidas

«El punto y Coma»

DE MOLINA Y COMPAÑIA

Se sirven toda clase de comidas a gusto del más sabroso paladar. Hay cubiertos desde 1'50 en adelante, Curisidat, Zamero y trato cariñoso.—Gravina, 1 y San Telmo, 6.

Lechería de Durá

Se expende leche pura, a 40 céntimos litro, y a 50 céntimos a domicilio.

San Nicolás, 14.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaserador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Casteñas 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Se necesitan

Aprendizas y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Torrijos, núm. 67.

Aviso al público

Se componen toda clase de sombreros y se cambian telas a precios económicos. Razón frábica de modistos de José Antón (Barrio San Fernando).

LECHERIA

En la calle de Torrijos, 57 se expende leche de cabra ordeñada a 30 céntimos litro.

También se sirve a domicilio a 40.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra plomo viejo a 45 ets. kilo. Zinc a 1 pia. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

Aviso al público

Se compra lana a 2 ptas kilo.—Lana vieja deteriorada a 50 céntimos kilo. Zinc viejo a 1'30 pts. kilo.—Plomo viejo a 50 ets. kilo. Metal a 1'25 pia.—Cobre a 2'25.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 ets. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Barrio de la)

SE VENDE

una bonita finca que contiene tres tabullas y media, con casa de planta baja y piso, plantada de olivos, algarrobos, almendreros y naranjos. Esta finca está en el término del Campello partida de Habrager mediante con la finca de D. Juan Poveda.—Darán razón en D. Juan Calle Mayor, D. Vicente Gosalbez.

Imp. Hijos de J. García

Fuente de Chapi, 5.—Alicante

250 Prop. Casa Maucci Barcelona

»que unió nuestros deseos en la vida
»que después de muertas quieren
(unirnos.)
»Yo viví como tu: mi débil pecho,
»de una pasión violenta poseído,
»se abrazó con inciertas esperanzas,
»que echó por tierra mi cruel destino.
»En la profundidad de estos sepul-
(cros,
»en silencio jamás interrumpido,
»se anonada el amor; la dura suerte
»sumerge en largo y duradero olvido
»sus gustos y placeres engañosos.
»El vencedor, nunca vencido,
»el orgulloso amor cede a la muerte:
»a su guadaña pálida rendido.
»Muere, pues, mas no temas a la
(muerte:
»no temas al que llaman vengativo,
»que es un Dios de piedad, a quien le
(mueven

Abelardo y Eloísa 251

»las lágrimas de un pecho arrepenti-
(do.)
¡Oh Dios! si esto es así, si sois tan
(bueno,
si mis pasadas culpas y delitos
se borran con el llanto, de mi muerto
venga luego el momento apetecido.
¡Oh gracia luminosa! donde el cielo,
virtud que nos promete bienes fijos,
no sujetos a tiempo ni mudanza,
acaba de una vez, córtese el hilo
a mis cansados días y mi alma
traslada a la morada del Empíreo.
Ye me muero, Abelardo, ven, no tar-
(des,
ven a cerrar mis ojos oprimidos
con el pesado sueño de la muerte:
ven y recoge el último suspiro
con el prostrar aliento más tardío,
ponga fin a la tuya, cuando el tiem-
(po